

“Desprotegides, malgrat tot” un reportaje interactivo sobre violencia machista

- **Fundació puntCAT ha acompañado digitalmente todo el proceso de creación del reportaje**

En el medio año que llevamos, 3 mujeres han muerto en Cataluña en situación de violencia machista. Se calcula que una de cada 16 mujeres ha pasado por una situación grave durante el último año (en total, 201.210). Más de 75 mil han sufrido situaciones muy graves. 23 mil se atrevieron a denunciar, iniciando procesos judiciales de un par de años.

De estas, 5.200 mujeres pidieron ordenes de protección, pero los juzgados catalanes solo concedieron la mitad. Cataluña es la comunidad autónoma que menos órdenes de protección concede de todo el estado español. No es un tema nuevo. En la última década ha ostentado este récord. A pesar de las movilizaciones y la indignación ciudadana cada vez que asesinan a una mujer, la violencia machista aún no se visibiliza lo suficiente.

[“Desprotegides, malgrat tot”](#) (Desprotegidas, a pesar de todo) es un reportaje en profutddidad, fruto del periodismo de investigación, que quiere evidenciar, a partir de datos públicos, que los recursos económicos que se invierten para erradicar la violencia machista no son, ni de largo, suficientes. No antes de la crisis económica, ni ahora. Es también un trabajo para repensar la forma como se aborda este problema. En la última década la violencia contra las mujeres no ha disminuido. Cada año se recogen decenas de miles de denuncias por maltrato y agresiones sexuales. Y los profesionales entrevistados – dedicados a la detección, atención y prevención de la violencia machista reclaman más recursos y una mejor coordinación.

Per a més informació:

Meritxell Alavedra
comunicació@domini.cat

La violencia contra las mujeres es un problema estructural, de enorme complejidad. Ni el perfil de los agresores si el de las víctimas se puede asociar a una clase social, estudios, edad o situación económica. Las mujeres entrevistadas se sienten desprotegidas por el sistema porque ven cómo se pone en duda o se minimiza la violencia machista vivida cuando lo explican en los juzgados. Se han creado protocolos de atención a las mujeres agredidas y numerosos servicios para acompañarlas, pero no es suficiente. ¿Son eficientes las políticas públicas dedicadas a erradicar la violencia machista? ¿Y el presupuesto que se invierte?

Este trabajo ha sido posible gracias a la colaboración de Fundació puntCAT, el partner que ha acompañado digitalmente todo el proceso. puntCAT apoya a proyectos sociales, que tengan el catalán como lengua vehicular y utilicen la tecnología como herramienta para mostrar la información de una forma innovadora. .CAT se financia únicamente con la venta del dominio y reinvierte sus beneficios en proyectos de capacitación y acompañamiento digital.

Este reportaje en profundidad ha sido realizado por Karma Peiró (periodista digital/datos. + de 25 años de experiencia en medios digitales); Xaquín G.V. (periodista visual/datos gallego, que trabajó en The New York Times y The Guardian) y Rocío Minvielle (Documentales vídeos, ámbito feminista).

Per a més informació:

Meritxell Alavedra
comunicació@domini.cat